

Bajo el volcán: montañas de fuego

Nuevo Mes Geográfico de la Sociedad Geográfica Española.

Exploración, aventura e investigación geográfica en torno al mundo de los volcanes.



El **Mes Geográfico** que cada año organiza la **Sociedad Geográfica Española** junto con la **Fundación Ramón Areces**, estará dedicado este año al mundo de los volcanes y los paisajes labrados por el fuego.

Nexo entre la superficie terrestre y las entrañas de la Tierra, los volcanes han apasionado y fascinado siempre a pueblos de todo el mundo. Ya para los griegos, los volcanes eran la morada de los titanes, causantes de las erupciones en sus luchas con los dioses del Olimpo. A estas montañas de fuego se les ha atribuido ser la cólera de los dioses pero también creación y fertilidad.

Mitología, ritos, paisajes volcánicos y la misma historia de la Tierra protagonizan este nuevo Mes Geográfico que reunirá a algunos de los mejores historiadores, vulcanólogos y expertos especializados en la exploración de los volcanes.

Bajo el volcán: montañas de fuego

Jueves 21 de octubre: Paisajes de fuego

Los paisajes formados por la acción reciente del fuego de los volcanes contienen historias narradas por observadores que dejaron para siempre encendidos los volcanes y las lavas a través de textos o imágenes que forman parte de la identidad cultural de esos territorios: etnografía, literatura, pintura, arquitectura, música...

- Carmen Romero Ruiz- Vulcanóloga. Profesora titular del departamento de Geografía de la Universidad de La Laguna.

Jueves 28 de octubre: La exploración de los volcanes

Cotopaxi, Cayambe, Illinizas, Tronador, Lanín, Rucapillán, Popocatepetl, Citlaltépetl, Virunga, Ruwenzori, Kilimanjaro, Kinabalu.... son sólo algunos de los volcanes explorados por César Pérez de Tudela quien expondrá sus experiencias vividas en estas montañas vivas, bajo nubes de vapor y gas.

- César Pérez de Tudela -Alpinista, explorador, abogado, doctor en Ciencias de la Información y escritor de libros de montaña.

Jueves 4 de noviembre: La Historia bajo cenizas: Pompeya y Herculano

La actividad de los volcanes en el mundo antiguo se relaciona con la historia de los viajeros y cómo éstos explicaban sus erupciones a través de mitos. Los volcanes, además, lograron preservar ciudades como Pompeya y Herculano lo que nos ha permitido entender el modo y costumbres sociales de la Antigüedad con todo lujo de detalles.

- Robin Lane Fox -Historiador y académico. Profesor de Historia Antigua en la Universidad de Oxford y uno de los mejores divulgadores del mundo sobre la cultura clásica.

Las **conferencias** que forman el ciclo son de **LIBRE ACCESO** y tendrán lugar los **jueves 21 y 28 de octubre y 4 de noviembre**, a las 19:30 horas, en la **Sala de Actos de la Fundación Ramón Areces (C/ Vitruvio 5, Madrid)**.

